



TSV Fortitudo Gossau Unihockey
Sport-verein-t
Reto Weibel
Gerenstrasse 48
9200 Gossau SG

IG St. Galler Sportverbände
Geschäftsstelle
Herr Bruno Schöb
Toggenburgerstrasse 99
9500 Wil

Gossau, den 10. Oktober 2018

“Sport-verein-t“ Zwischenbericht 2017-2018

Lieber Bruno

Gerne geben wir euch einen Überblick über unsere Tätigkeiten ab Oktober 2017 im Hinblick auf die Charta des Labels „Sport-verein-t“ mit den fünf Kernthemen «Organisation, Ehrenamt, Gewalt-/Suchtprävention, Integration und Solidarität/Nachhaltigkeit», um deren Einhaltung wir seit dem Erhalt des Labels am 14. Mai 2012 bestrebt sind.

Organisation

Unsere UH-Abteilung entwickelt sich erfreulich und in der kommenden Saison 2018/2019 sind wir wieder mit insgesamt 8 Meisterschaftsteams am Start: Herren 4. Liga GF, Herren 5. Liga KF, Damen 2. Liga KF, Damen 3. Liga KF, Juniorinnen B, Junioren C, D und E.

Im April 2018 haben wir wiederum unser 2-seitiges Vereinsbulletin in Form von News und aktuellen Informationen aus unserer Abteilung an die Mitglieder versendet. Dieses Format besteht seit 2017 und wird in Zukunft weitergeführt.

Im Rahmen unserer Juniorenakquisition haben wir an den Gossauer Kindergärten und Primarschulen in den regulären Turnlektionen erfolgreich 10 Unihockeylektionen durchgeführt.

An den Unihockey U19-Damen-WM vom 2.-6. Mai 2018 in St. Gallen und Herisau haben wir als Helferverein im lokalen OK mitgearbeitet. In insgesamt 65 Halbtages-Schichten haben wir bei diesem erfolgreichen Grossanlass zur Förderung des Unihockeysports in der Ostschweiz mitgeholfen. Der Helfer Anlass am 22. September 2018 war ebenso gelungen.

Ehrenamt

Am 1. Juni 2018 hielten wir die jährlich stattfindende Abteilungsversammlung erstmals nach dem Saisonende ab. Damit haben wir den Übergang vom Kalenderjahr zum Saisonjahr vollzogen. Einer der Hauptpunkte der AV 2018 war die Neuwahl des Sportchefs: Patrick Urscheler wurde einstimmig zum Nachfolger von Daniel Keller gewählt, welcher das Amt zehn Jahre innehatte und für seine langjährige Mitarbeit im Vorstand gebührend geehrt und mit viel Applaus verabschiedet wurde. (Bild mit Daniel Keller, Präsident Simon Schädler und Patrick Urscheler (von links)).



Reto Weibel hat über das Label Sport-verein-t berichtet und die grosse Schar von über 50 anwesenden UH-Mitgliedern über die Tätigkeiten unserer Abteilung in den fünf Bereichen Organisation, Ehrenamt, Gewalt- und Suchtprävention, Integration sowie Solidarität und Nachhaltigkeit auf den neuesten Stand gebracht.

Im November 2017 organisierten wir für alle unsere Leiterinnen und Leiter wiederum einen geselligen Bowling-Abend, um uns bei ihnen für ihre ehrenamtliche Tätigkeit zu bedanken. Unsere Leiterinnen und Leiter schätzen diesen Anlass sehr, sind doch diese geselligen Zusammenkünfte für den Gedanken- und Ideenaustausch Gold wert.



Auch das alljährliche Vorstandssessen haben wir durchgeführt. Auf diese Art danken wir dem gesamten Vorstand für seine ehrenamtliche Tätigkeit in unserem Sportverein.

Gewalt-/Konflikt- und Suchtprävention

Unsere Mitglieder sind über das Präventionsprogramm «cool and clean» von Swiss Olympic informiert. Zurzeit haben wir kein Team beim Wettbewerb «Sport rauchfrei» von «cool and clean» gemeldet, werden jedoch noch dieses Jahr Teams anmelden, die in der Alters-Bandbreite sind.

Integration

Am eigenen 35. Forti Unihockey-Turnier vom 25./26. November 2017 hatten wir wiederum zwei Asylantenteams am Start. In Zusammenarbeit mit dem Sozialamt der Stadt Gossau haben wir im November 2017 Asylanten aus Gossau in drei Trainings ins Unihockeyspiel eingeführt und anschliessend mit zwei Asylantenteams am Turnier teilgenommen. Es hat allen bestens gefallen und wir werden das im kommenden November 2018 wiederholen.



Vom 19. - 23. Februar 2018 fand wiederum die von der IG SPORT Gossau organisierte GO<Sport Woche 2018 statt. Mit unserer erneuten Teilnahme und dem Engagement einzelner Vereinsmitglieder konnten wir 13 Schulkindern mit unterschiedlicher Herkunft den Zugang zum Unihockey ermöglichen. Insbesondere auch die Kinder aus Migrantenfamilien haben von dieser Sportwoche enorm profitiert.

Am 13. Mai 2018 führten wir zum dritten Mal unser internes Saisonabschlussturnier durch: Sämtliche UH-Mitglieder von 6 bis 58 Jahren waren eingeladen, sich in bunt gemischten Teams sportlich zu messen. Zahlreiche Eltern haben mitgeholfen, Kuchen gebacken und uns tatkräftig unterstützt. Abgerundet wurde dieser Anlass mit einem feinen Abendessen im Foyer der Turnhalle.

In unserem wöchentlichen Plauschtraining versuchen wir zudem immer wieder, Personen unterschiedlicher Herkunft die Freude am Unihockeysport zu vermitteln. Aktuell sind unserem Verein durch diese Plauschtrainings drei Studenten und 7 Erwachsene beigetreten.

Solidarität

Am 2. Dezember 2017 wurde der 30. Gossauer Jubiläums-Weihnachtslauf durchgeführt. Unsere Abteilung war sowohl in der Mithilfe vor Ort beim Streckenbau sowie durch diverse Teilnehmerinnen und Teilnehmer am Lauf vertreten. Über 3400 Läuferinnen und Läufer waren an diesem Laufevent am Start.

Am 3. Christmas-Camp vom 3. – 5. Januar 2018 in Gossau halfen wir wiederum in der Organisation mit. Im Camp werden Kinder von 7-13 Jahren in 3 Tagen im Fussball und im Unihockey von professionellen Trainern trainiert. Gut 40 Kinder haben damit im Januar 2018 wieder ein tolles Sport- und Gemeinschaftserlebnis erhalten.

Am 24. März 2018 haben wir mit 17 Helferinnen und Helfern wiederum an der Forti-Papiersammlung 2018 teilgenommen. Mit dieser Mitarbeit können wir zum einen unsere Vereinskasse auffrischen, aber auch im Gesamtverein TSV Fortitudo Gossau abteilungsübergreifend Kontakte knüpfen sowie für Nachhaltigkeit in der Stadt Gossau sorgen.

Am 1. März 2018 hat eine kleine Delegation von uns an der Delegiertenversammlung des Gesamtvereins teilgenommen. Uns ist die Integration in den Gesamtverein wichtig, weshalb wir die Versammlung als eine wichtige Plattform für den Austausch zwischen den verschiedenen Abteilungen des TSV Fortitudo Gossau wahrnehmen.

Am 25. August 2018 haben wir mit einem UH-Stand wiederum am Gossauer Strassenfest teilgenommen. Mit einer Schussmessenanlage sowie einem Wettbewerb haben wir Werbung für den Unihockeysport betrieben und trotz Regenwetter verweilten zahlreiche Besucherinnen und Besucher an unserem Stand.



Nachhaltigkeit

- Bereich Abfall: Insbesondere bei Turnieren und im Meisterschaftsbetrieb schauen wir auf Nachhaltigkeit in der Abfallverwertung. Das OK ist bei der Organisation der Festwirtschaft darum bemüht, dass von den Mannschaften und Zuschauenden der Abfall (PET, Papier, etc.) nach den Standardrichtlinien getrennt wird. Um das Wegwerfen von Lebensmittel zu minimieren, werden diese anschliessend an die Veranstaltungen an die Vereinsmitglieder verteilt. Zudem wird der Abfall, der nicht selber entsorgt werden kann, im Rahmen des Abfallkonzepts der Stadt Gossau entsorgt.
- Bereich Training: Für die in Gossau stationierten Asylanten haben wir eigene, ausgemusterte Unihockeyschläger zur Verfügung gestellt. Damit haben die Flüchtlinge eine weitere Möglichkeit, ihre Freizeit sinnvoll zu gestalten.
- Bereich Kommunikation: Unsere interne Kommunikation innerhalb der Abteilung erfolgt fast ausschliesslich auf dem elektronischen Weg (Anmeldungen für Vereinsanlässe, Informationen zu Trainings, Einladungen, etc.).

Weitere Informationen zu unserer vielfältigen Vereinstätigkeit sind auf der Webseite www.fortitudo.ch/unihockey zu finden. Wir freuen uns, wenn die Webseite auch bei der IG St. Galler-Sportverbände auf reges Interesse stösst.

Wir bedanken uns abschliessend bei der IG St. Galler-Sportverbände für die gute Zusammenarbeit und freuen uns auf ein weiteres Unihockeyjahr unter dem Label „Sportverein-t“.

Beste Grüsse

Reto Weibel
„Sportverein-t“ Verantwortlicher
TSV Fortitudo Gossau Unihockey

Kopie per Email an:

-UV SGA, Herr Hans Peter Koller, Kirchstrasse 11, 8887 Mels